

Fuentes Zorita dimite por defender los intereses de los regantes del Segura

El BOE publica por sorpresa el cese del presidente de la Confederación Hidrográfica, que presentó su renuncia el lunes ante el Ministerio de Medio Ambiente

🕒 12:50 ⭐⭐⭐⭐⭐



A. T. / E. G. B. / G. P. L. El hasta ahora presidente de la Confederación Hidrográfica del Segura (CHS), José Salvador Fuentes Zorita, ha dejado su cargo presumiblemente ante las discrepancias con el Gobierno por su defensa del trasvase Tajo-Segura. La renuncia se publicó ayer en el Boletín Oficial del Estado (BOE), sin que el propio Fuentes Zorita la hubiera comunicado públicamente con anterioridad, ni ser tampoco anunciada desde el Ministerio de Medio Ambiente o cualquier otra instancia del Ejecutivo central. La resolución lleva fecha de anteayer, viernes.



El hasta ahora presidente de la CHS, José Salvador Fuentes Zorita, con representantes de Riegos de Levante y el alcalde de Elche, en una imagen de archivo. DIEGO FOTÓGRAFOS

Fuentes Zorita rehusó pronunciarse acerca de los motivos concretos de su marcha y se limitó a confirmar que había presentado su renuncia ante el Ministerio el lunes de esta semana. El ya ex presidente del organismo que gestiona las aguas de la cuenca del río Segura -a la que pertenece la zona sur de la provincia, en concreto la Vega Baja y parte del Baix Vinalopó- indicó que se encontraba fuera de Murcia, donde está la sede de la CHS, y pidió que se dejen "pasar unos días", antes de "explicar las causas de mi decisión con tranquilidad".

No obstante, desde comunidades de regantes tanto de la provincia de Alicante como de Murcia aludieron a las tensiones internas y la presión como la explicación a esta dimisión, por haberse mantenido firme en defender la continuidad del Tajo-Segura. También desde el PP valenciano se apuntó a esta causa. Se da la circunstancia, en este sentido, de que la renuncia de Fuentes Zorita coincide en el tiempo con la aprobación en el Congreso de la propuesta recogida en el nuevo Estatuto de Castilla-La Mancha de una reserva hídrica de 4.000 hectómetros cúbicos anuales.

La presidencia de la CHS ha sido asumida en funciones por el comisario de Aguas, Manuel Aldeguer, designe al próximo responsable. De momento se desconoce quién será y cuándo será nombrado. Según Aldeguer, "no tenemos conocimiento exacto" de si el cese de Fuentes Zorita ha sido una dimisión, una destitución o "algo pactado", y que "las aclaraciones le corresponderán a él y al Gobierno". Con todo, manifestó que "hay que tener en cuenta que en estos seis años que ha estado al frente de la CHS ha sido el tiempo de más sequía desde que se tienen datos de precipitaciones", con la consiguiente presión. Esto, añadió, "ha generado enormes tensiones que con los años acaban pasando factura, sorprendentemente más con las administraciones autonómicas que con los regantes". Por ello, aunque no concretó si la lucha por la continuidad del trasvase del Tajo es la causa final, sí consideró que puede tratarse de "un cúmulo de situaciones continuadas de tensión", motivadas por ejemplo con los desembalses de agua, porque unas autonomías "creen que pides poco y otras no quieren dar nada".

Al margen de esto, Aldeguer recalcó que Fuentes Zorita "ha sido un presidente brillante, capaz de generar afectos con los regantes y trabajadores de la CHS en el peor momento". Por ello lamentó que se aparte de la Confederación, y consideró que "no es normal después de un periodo tan difícil de escasez, cuando encima los usuarios están contentos con su gestión". Asimismo, sobre la posibilidad de que pudiera ser nombrado como sucesor en la presidencia, Aldeguer fue tajante: "Es altamente improbable".

También el juez de Aguas de Orihuela, Jesús Abadía, tuvo palabras de elogio para Fuentes Zorita y señaló que ha sido "muy buen presidente, al estar con sus regantes, pidiendo el trasvase y defendiendo el riego tradicional". Añadió que "ha trabajado a muerte y es el que menos culpa tiene de todos los problemas con los trasvases. Dimisión o destitución, es en realidad una cuestión política".

En el PSPV no entraron a valorar los motivos de la dimisión de Fuentes Zorita. Desde el entorno del

secretario general, Jorge Alarte, indicaron que "no hay dudas sobre el posicionamiento en el tema del trasvase" y se reafirmaron en el comunicado emitido hace unos días en defensa de la conducción desde el Tajo. Al mismo tiempo, los diputados socialistas por Alicante en el Congreso Carlos González y Juana Serna también destacaron la "gestión extraordinaria" y la "labor magistral" del ya ex presidente. Serna apostilló que "quien lo sustituya va a tener un referente importantísimo", y que "su marcha no tiene que ver con el Tajo-Segura".

Críticas del PP

Sin embargo, para el PP valenciano sí existe una conexión clara entre la controvertida reserva hídrica de Castilla-La Mancha y el cese del responsable de la CHS. Para su secretario general, Antonio Clemente, "no es casualidad" esta dimisión, ya que, según dijo, el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, "siempre actúa de la misma manera cuando alguien piensa diferente a él y le planta cara, directamente y sin contemplaciones lo despide".

Clemente recordó que Fuentes Zorita "ha sido un firme defensor del Tajo-Segura", y se mostró convencido de que "decir lo que pensaba y oponerse a la reserva hídrica que Barreda exige le ha costado el puesto". Por ello, exigió "explicaciones inmediatas" al Gobierno, ya que "esta forma de actuar no es tolerable en una democracia". Reiteró que "Alicante necesita el Tajo-Segura y el PP no va a tolerar que el PSOE se salga con la suya" en el Estatuto de Castilla-La Mancha.

Constante en su labor e insobornable en sus principios

Conciencioso en su trabajo e insobornable en sus principios, José Salvador Fuentes Zorita (nacido en Murcia el 16 de junio de 1947) es ingeniero de Caminos, Canales y Puertos por la Universidad Politécnica de Madrid. Pertenece al Cuerpo de Funcionarios de la Diputación Provincial de Murcia y, a lo largo de su vida profesional, ha sido director regional de Infraestructuras, consejero de Obras Públicas, así como consejero de Hacienda del Gobierno autonómico murciano.

Fue candidato socialista a la Alcaldía de Murcia en las elecciones de 1999 y 2003, y, hasta su nombramiento como presidente de la CHS, el 30 de abril de 2004, era portavoz del grupo municipal socialista en el Ayuntamiento de Murcia. Ha sido también presidente del Partido Socialista de la Región de Murcia (PSRM-PSOE) y del Comité Federal del PSOE.

La dimisión ha levantado numerosas suspicacias por coincidir en el tiempo con la aprobación, por parte de la ponencia parlamentaria encargada de resolver la reforma del Estatuto de Autonomía de Castilla-La Mancha, del dictamen sobre el proyecto estatutario con los votos a favor del PSOE y CiU. En el texto y en la enmienda aprobada para resolver la cuestión del agua se establece, en el preámbulo del texto, que Castilla-La Mancha considera necesaria una reserva de agua 4.000 hectómetros cúbicos para atender sus necesidades.

Asimismo, apunta que la región cree necesaria la participación de la Junta en los órganos de gestión y control del Tajo-Segura "mientras subsista". En la disposición transitoria primera se afirma que será la planificación hidrológica de la cuenca del Tajo la que concretará "la dotación suficiente de agua para garantizar el caudal ecológico del río" en Castilla-La Mancha.